



## 令和3年度前期学校評価に係る保護者アンケート調査自由意見(個人名削除。他は原文そのまま)及び回答

【意見】①清掃時間が減ってから、子供が持ち帰ってくる上ばきが、今まで以上に、とても汚く感じます。時には、上ばきで、外に出ているのか、思いくらいに汚いです。これだけ汚れていると言う事は、学校全体が、汚れている事だと思います。清掃の時間を増やしては、いかがでしょうか。

【回答】次年度、清掃の時間を増やす予定はありません。日課の変更は、教職員研修時間の確保や教材研究時間の確保など、教職員の資質向上を目的として、令和元年度に決定し、令和2年度から実施しております。成果や課題を検証するため、3年間、現在の日課を実施したいと考えています。御理解ください。なお、清掃に関しては、保護者や地域の方による清掃ボランティア活動や掃除機の購入などを工夫して参ります。

【意見】②体育着について、夏は暑く、冬は寒い素材です。汗をかいたあと着替えられないために、学校で着替えて体育をすることはできないのでしょうか。もしくは、体育着に自由度をもって、選べるようにできないのでしょうか。

【回答】全ての子供たちに「着替え」を義務化する予定はありません。しかし、「着替え」を希望する子供には、「着替え場所」を指定し、柔軟に対応していく所存です。「体育着の自由化」については、今後検討して参ります。

【意見】③清掃の際の頭おおい不要ではないでしょうか。効果・目的が明瞭でなく、荷物も増え、ムダが多いです。他の(全国の)小学校で推奨されているのでしょうか。

【回答】「頭おおい」は、「ほこり」などが髪の毛に付着することを防止する目的でかぶっています。また、ケガ防止の目的もあります。更に、「頭おおい」をすることで、清掃活動への意識転換にもつながっています。日光市内の小学校では、「頭おおい」をしている学校が多いです。

【意見】④体温を記入するカード、なぜ印が必要ですか。子供が記入することでも、問題ないと思います。また、アプリ導入は、検討できませんか。

【回答】今年度より「保護者印または保護者サイン」とし、「必ずしも押印の必要はない」としました。保護者に御協力いただくのは、感染拡大防止のため、保護者の了解・同意の確認を学校側が行いたいからです。お手数をおかけしますが、御協力くださいますようお願いいたします。「アプリ導入」については、今後検討して参ります。

【意見】⑤検温カードの判がない時に、携帯につながらない時、会社まで電話するのは控えていただきたいです。熱があれば登校させませんし、急いでいるのに、けななおしても、なかなか出ていただけなくて、困りました。

【回答】「検温カード」への記入漏れがなければ、保護者の方への連絡はしません。記入漏れがあった場合、学校が検温と体調を確認します。保護者への連絡をする理由は、子供たちの体調を保護者と共有するため、お子様の状態の証明のためです。その後、万が一子供たちの体調が変化した場合、登校した時点では異常なかったことを、保護者に了解していただくためです。御迷惑をおかけしますが、御理解のうえ、御協力をお願いします。おかけいただいたお電話には、すぐ対応するよう改善いたします。

【意見】⑥運動会ですが、仕事を休んで参加しているため、午前中にやっていただけると助かります。

【意見】⑦今年の運動会は、祖父母も見学できるようにしてほしい。

【回答】⑥⑦は運動会についての質問なので、一括して回答します。今年度は、午前中だけの開催となります。また、保護者等の見学人数は、4名までとする予定です。

【意見】⑧いつもありがとうございます！お陰様で楽しい学校生活をおくっているようです。これからも、よろしくお願いします！！

【回答】御意見、ありがとうございます。教職員一同、子供たちが楽しい学校生活を送ることができるよう、全力で取り組んで参ります。

【意見】⑨子供が元気に明るく学校へ行けることは、とてもありがたいです。先生方には、本当に感謝しています。

【回答】御意見、ありがとうございます。子供たちが、「明るく、楽しく、美しく」学校生活を送ることができるよう、指導と支援を行って参ります。

【意見】⑩学校までのお迎え(下校時)をなくすよう検討してほしい。子供が、自分で帰宅するなら、学童をやめれるのに、という話が周りからも出ています。

【意見】⑪今後、下校は近隣の小学校みたいに、子供たちで帰ってくることはないのですか。

【意見】⑫もうそろそろ、下校班を作って、下校させてほしい。

【回答】⑩⑪⑫は下校についての御意見なので、一括して回答します。「平成17年12月1日の痛ましい事故を二度と起こしてはいけない」という思いから、大沢小学校では、「おおさわ児童クラブ」が「お迎え」の2通りしか下校方法はありません。子供たちの安全・安心な下校を考えると、「子供たちだけの歩行下校」には、「家に入るまでは絶対に一人させない」「下校中、大人の見守りをたやさない」など、たくさんの課題があります。そのため、次年度も下校方法を見直す予定はありません。御理解のうえ、御協力をお願いいたします。

【意見】⑬授業参観を今は時間を決めて行っていますが、以前やっていた2~3日間、いつでも見学して大丈夫のようにしていただけると、より先生と子供たちの授業を見ることができると思います。コロナ禍なので、いろいろ難しいとは思いますが、よろしくお願いします。

【回答】今後、検討して参ります。

【意見】⑭学校行事をもっと少なくして下さい。

【回答】今後、検討して参ります。可能なら、どの行事が不要か、具体的な行事名を教えていただけるとありがたいです。

【意見】⑮学校の外でのイジメの相談は、どうしたら良いか、どこに相談したら良いか。

【回答】学校外のことで、学校に相談していただいても大丈夫です。また、日光市では、教育相談事業として、不登校やいじめについて相談できる「若杉学級教育相談部 TEL21-9130」があります。そちらに相談することもできます。

【意見】⑯担任の先生には、常に、親、子どもに対し、親身に対応していただき感謝しています。

【回答】今後とも、共感的理解のもと、指導と支援も心掛けて参ります。

【意見】⑰担任の先生は、素晴らしい授業をされていると思いました。今年から、子供が、勉強をがんばるようになり、変わってきていると感じています。

【回答】お言葉、ありがとうございます。2学期も、子供たちが、「主体的・対話的で深い学びのある授業」「わかる・できる、学び合える、練り上げのある授業」をめざして参ります。

《意見》⑩いつも大変お世話になっております。日々の業務に加えてのコロナ対策への対応、本当に感謝です。お陰様で、安心して子供たちを学校へ通わせる事が出来ています。本当にありがとうございます。

【回答】お言葉、ありがとうございます。保護者の御理解と御協力の賜と感謝しています。これからも御協力と御支援をお願いいたします。

《意見》⑪学校のあるグラウンドにあるトイレ(外トイレ)は、使えますか？誰が使っていますか？もし、子どもが一人でも使っているなら、もう少しきれいにした方がいいかなと思いました。(校舎内のどれもこれもきれいにするのは大変だと思います。もし、誰も使っていないトイレなら、取りこわす選択もありかもしれません。)

【回答】子供たちは、外トイレを使用しています。おおさわ児童クラブが、外遊びをする場合に使用することもあります。これから、外トイレの清掃に力を入れていきます。

《意見》⑫行事の延期や中止の連絡を早めにして頂きたい。

《意見》⑬諸事情があるのはわかりますが、あまりにも予定(年間予定)とちがっていることが多く、変更もぎりぎりなので、もう少し早く変更があるのなら言ってお下さい。

《意見》⑭授業参観など、保護者が学校へ伺う行事は、日程もですが、時間を早く知らせていただくとたすかります。仕事の都合で、休みはとれませんが、中抜けして学校へ行くため、1ヶ月前には会社に時間を報告しなければならないので、すみません。

【回答】⑫⑬⑭は行事についての内容なので、一括して回答します。学校行事などの延期や中止の連絡が遅れ、保護者の皆様に、御心労、御迷惑をおかけし、誠に申し訳ありません。特に、授業参観の変更は、すみませんでした。今後、連絡が遅れないよう意識し、早め早めにお伝えして参ります。

《意見》⑮マスク着用がきちんとできていない先生が居る。子供たちの方がきちんとしている。鼻マスクにならない様、きちんとして頂きたい。

【回答】御指摘、ありがとうございます。マスク着用に関しては、気を付けて参ります。

《意見》⑯もう少し子どもを共感してください。

【回答】御指摘、ありがとうございます。子供たちを、よく見て、よく聴いて、よく感じて参ります。

《意見》⑰下校時、雷が激しく鳴っている時は、体育館通路にて、ドライブスルー方式にするなど、安全を確保してほしい。

【回答】雷が激しく鳴っている時は、お迎え児童が、校庭を横切って自動車に乗らない工夫をして参ります。

《意見》⑱児童クラブの迎えの車が、道路左右いろいろな所に路駐していて、他の車の通行の妨げになっているので、学校の方から注意してほしい。

【回答】「おおさわ児童クラブ」に関する内容なので、学校から注意することは出来ませんが、「おおさわ児童クラブ」へ伝達します。

《意見》⑲先生が黒いマスクをするのはどうなのでしょう？黒がいけないわけではないが、先生が黒いマスクをしていると、暗いような雰囲気がかわいような印象でよくないと思う。

【回答】職員が使用するマスクの色を指定することは出来ませんが、子供たちの心情への配慮は大切だと考えています。

《意見》㉑子どもが、自分でドリルの丸付けをするのはおかしい。答えをいつも持っていて、答えをみながらできてしまう。丸付けは先生がすべき。

【回答】子どもが、自分で「正解か、不正解か」を評価することは、「自分から学ぶ子供」の育成にとって、とても大切なことです。発達段階(低・中・高)により異なりますが、高学年においては、中学校での学習につなげるために、特に大切であると考えます。答えを見ながら、解答しないように、指導と支援を行います。

《意見》㉒下校時の車を停める場所についてプリントが配付されているのに、改善が見られないのは残念です。

【回答】御意見、ありがとうございます。今後とも、子供たちの安全のため、下校時の駐車場所については、ルールを守っていただけるよう、繰り返し、繰り返しお願いしていく所存です。

《意見》㉓ホームページに毎日の学校での出来事を上げて頂きありがとうございます。子供たちの様子や先生のご意見を知る事が出来てとてもありがたく思います。タブレット学習も始まって、子供も楽しく意欲的に取り組んでおります。

【回答】ホームページを御覧いただき、ありがとうございます。今後とも、情報発信をして参ります。タブレット活用もしっかり行って参ります。

《意見》㉔熱中症対策で、日中の対応を知りたい。(たとえば水分補給を必ずするよう声かけや確認があるか等)

【回答】熱中症対策としては、「熱中症予防・対応マニュアル」(ホームページ参照)を作成し、予防と対応を行っています。休み時間や体育時には必ず、水分補給の呼びかけと確認を行っております。また、気温が25度以上になったときは、上着を脱ぐよう指導と支援を行っています。更に、WBGT計測器を校庭と体育館に設置し、31をこえる場合は、校庭使用を禁止したり、下校方法を工夫したりしています。今年度、WBGT計測器をもう1台購入し、校外学習にも持参できるようにしました。

《意見》㉕いつも遅くまでご苦勞様です。PTAの役員会など、勤務時間外にもかかわらず、PM6時から行うのは、とても心苦しいです。私からしたら、仕事後なので、とてもありがたいです。ですが、働き方改革をたくさん取り入れていただき、先生方が早くお家に帰られるよう、少しでも休めるようにしてほしいと思います。

【回答】お心配り、ありがとうございます。教職員の時間外勤務が、減るよう工夫して参ります。御協力をお願い申し上げます。

《意見》㉖コロナウイルスの感染拡大防止の対応について。咳などのかぜ症状がある(本人・家族)場合、登校させない。となっているが、この条件は、他の学校と比べ厳しすぎる。咳ぐらいで休んでいたなら、何日間も学校を休むことになり、学力低下が心配。小さい子供は、発熱するものです。本人が元気なのに、弟や妹が発熱した時点で、登校できないのは厳しすぎる。

【回答】市教育委員会から、警戒度レベルが2または3にあるときは、「本人が発熱等の風邪症状がある場合」「同居家族が、発熱など風邪の症状が見られる場合」出席停止を保護者に依頼するよう通知文書(令和3年1月19日付)が发出されています。現在、栃木県の警戒度レベルが2.5以上(8月24日現在レベル4緊急事態宣言)なので、これに該当します。御理解のうえ、御協力をお願い申し上げます。なお、学校を休んでいるときの学びの保障は、学習プリントやタブレット活用で行って参ります。

《意見》㉗意見ではないのですが、先生が子供の名前を覚えて、あいさつしてくれた事に、とても感動しました。朝や帰りも、大きな声であいさつしてくれ、とても嬉しいです。

【回答】今年度も「あいさつ、整理整頓、時間、お礼、忘れ物」に力を入れて、指導と支援を行っています。と同時に、教職員も、「あいさつ、整理整頓、時間、お礼、忘れ物」に関して、範を示して参ります。